

**Grußwort zu den 42. Deutschen Meisterschaften der  
Transplantierten und Dialysepatienten  
vom 09.-12.05.2024  
in Duisburg**

„Freude an Bewegung“: Unter diesem Motto lädt Transdia Sport Deutschland e.V. alljährlich Transplantierte und Dialysepatienten zu Deutschen Meisterschaften ein, die eine lange und schöne Tradition haben. Sie finden bereits zum 42. Mal statt. Ich freue mich sehr, dass der Austragungsort in diesem Jahr meine Heimatstadt Duisburg ist und unterstütze die Wettkämpfe sehr gerne als Schirmfrau.

Jede Organspende kann bis zu acht Leben retten! Doch noch immer sterben in Europa jeden Tag im Schnitt 21 Menschen, die auf der Warteliste für eine Transplantation stehen. Ein Grund dafür: Nach einer aktuellen Erhebung stehen 84 Prozent der Bürgerinnen und Bürger dem Thema Organspende positiv gegenüber, aber nur 44 Prozent haben bisher einen Organspendeausweis oder ihre Spendenbereitschaft in einer Patientenverfügung erklärt. Daher ist es mir wichtig, dass sich jede und jeder Einzelne mit dem Thema auseinandersetzt – und sich bewusst entscheidet, ob sie oder er Organe spenden möchte. Ich persönlich spreche mich seit langem für eine Widerspruchslösung aus. Auch die Deutschen Meisterschaften der Transplantierten und Dialysepatienten helfen, das Bewusstsein einer breiteren Öffentlichkeit für die Probleme von Menschen mit Organproblemen zu schärfen und den Entschluss zu einer Spende zu erleichtern.

Sport spielt eine entscheidende Rolle für die Gesundheit, die Inklusion, die Integration und den sozialen Zusammenhalt unserer Gesellschaft. Neben klassischen Disziplinen wie Leichtathletik, Radfahren und Schwimmen, die Kraft und Ausdauer erfordern, finden hier in Duisburg auch Präzisionswettbewerbe wie Pétanque statt. Auch an die

Begleitpersonen der Teilnehmerinnen und Teilnehmer ist gedacht. Sie können sogar das Deutsche Sportabzeichen erwerben. So steht das Gemeinschaftserlebnis im Mittelpunkt. Der Zusammenhalt von allen Beteiligten wird gefördert – egal, ob mit oder ohne Behinderung. Das ist mir besonders wichtig. Ich setze mich dafür ein, dass die Inklusion in Deutschland gestärkt wird.

Mein großer Dank gilt allen, die diese 42. Deutschen Meisterschaften möglich machen: Transdia Sport Deutschland e. V. als Veranstalter und Eintracht Duisburg 1846 e. V. als Gastgeber sowie allen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern!

Ich wünsche allen Athletinnen und Athleten viel Erfolg bei den Wettbewerben, allen Beteiligten eine gute Zeit in meiner Heimatstadt Duisburg und den Transplantierten und Dialysepatienten einen guten Verlauf der weiteren Behandlung!

Herzliche Grüße und alles Gute

Bärbel Bas

Präsidentin des Deutschen Bundestages